

Casen 2024: 600 mil personas salen de la pobreza y tendencia se mantiene a la baja

RESULTADOS. La encuesta aplicó una nueva metodología que actualiza los parámetros y hace más exigente la encuesta. Pese a la cifra de 17,3% de pobreza, 3,2 puntos menos que la medición anterior, 6,9% permanece en extrema pobreza

Redacción

Unas 600 mil personas salieron de la pobreza entre 2022 y 2024, según los resultados de la Encuesta de Caracterización Socioeconómica Nacional (Casen) 2024, presentados ayer por el Ministerio de Desarrollo Social y Familia, lo que confirma una tendencia a la baja en la tasa en sus distintos indicadores y con una nueva metodología, más exigente, implementada en este último período.

Entre las cifras más llamativas, se revela que en 2024 la pobreza por ingresos se ubicó en 17,3% de la población, lo que equivale a 3.478.364 personas y representa una disminución de 3,2 puntos porcentuales respecto de 2022.

Utilizando el mismo estándar para medir años anteriores, la pobreza por ingresos muestra una reducción sostenida, con estimaciones de 22,5% en 2017, 28,3% en 2020 y 20,5% en 2022.

Como referencia, de haberse aplicado la metodología anterior, la pobreza por ingresos habría disminuido, pasando de 8,5% en 2017 y 10,7% en 2020 a 6,5% en 2022 y 4,9% en 2024.

En este mismo ítem, la pobreza extrema se ubicó en 6,9% en 2024, con una trayectoria a la baja, aunque sigue dando cuenta de una situación de alta vulnerabilidad social.

CIFRAS EN CONTRASTE

Examinando la pobreza desde una perspectiva más amplia y con diversas aristas, la encuesta consideró otras categorías



LA MINISTRA TORO VALORÓ LA DISMINUCIÓN DE LA POBREZA EN CHILE, TRAS PRESENTACIÓN DE RESULTADOS.

para la medición.

Respecto de la pobreza multidimensional, que considera carencias en cinco dimensiones asociadas a la calidad de vida, los resultados indican que en 2024 esta afectó al 17,7% de la población, mientras que en 2022 la tasa habría sido de 20% bajo el mismo estándar.

En esa línea, la medición incorporó indicadores sobre cuidados, aprendizaje y conectividad digital, abordando limitaciones en los ámbitos de salud, tra-

bajo, educación y redes sociales.

Por otra parte, la denominada "pobreza severa", relativa a aquellos hogares que enfrentan simultáneamente la pobreza por ingresos y la pobreza multidimensional, disminuyó del 7,8% en 2022 al 6,1% en 2024.

Desde el Gobierno, la ministra de Desarrollo Social y Familia, Javiera Toro, valoró estos resultados como un avance, destacando que "en los últimos cuatro años se recuperó una capacidad de crecimiento, tenemos in-

dicadores importantes en ese sentido, pero también se fortalecieron las políticas sociales".

BORIC Y METODOLOGÍA

La Encuesta Casen 2024 incorporó una nueva metodología para la medición de la pobreza, recomendada por la Comisión Asesora Presidencial para la Actualización de esta medición, con el objetivo de reflejar de mejor manera los cambios sociales y económicos de la última década en Chile.

Región	POBREZA SEGÚN CASEN 2024		Multidimensional	
	2022	2024	2022	2024
Arica y Parinacota	25,30%	21,40%	23,60%	18,70%
Tarapacá	26,80%	20,80%	27,40%	22,20%
Antofagasta	19,50%	16,40%	21,90%	17,30%
Atacama	21,20%	18,60%	22,50%	20,20%
Coquimbo	24,30%	20,70%	18,60%	17%
Valparaíso	20,90%	17,80%	17,90%	15,90%
Metropolitana	16,50%	13,30%	21,80%	19,70%
O'Higgins	21,10%	17,90%	20,60%	17,90%
Maula	26,10%	24,30%	18,70%	13,70%
Ñuble	29,60%	23,90%	16,40%	17%
Biobío	22%	19,30%	15,80%	15,50%
Araucanía	32%	28,60%	20,90%	15,90%
Los Ríos	20,80%	22,30%	17%	14,40%
Los Lagos	21,40%	16,50%	18,30%	16,30%
Aysén	14,90%	14,30%	13,50%	12,10%
Magallanes	14,70%	9,90%	5,60%	6,10%
Nacional	20,50%	17,30%	20%	17,70%

En relación a este ajuste, el Presidente Gabriel Boric destacó que la nueva metodología "es más exigente, fue trabajada durante mucho tiempo por un panel de expertos independiente y eleva los estándares con los que el Estado mide la realidad social del país".

En las principales cambios metodológicos se encuentra la eliminación del alquiler imputado en el cálculo de los ingresos, la aplicación de líneas diferenciadas para hogares arrendatarios y no arrendatarios, la incorporación de una canasta básica de alimentos saludable con una reducción del 50% en productos ultraprocesados y el uso de la IX Encuesta de Presupuestos Familiares (2021-2022), entre otros, como base para definir las nuevas líneas de pobreza comparables en el tiempo bajo un criterio homogéneo.

El trabajo de campo de la

Encuesta Casen 2024 se realizó entre el 1 de noviembre de 2024 y el 2 de febrero de 2025, con entrevistas en 78.654 hogares de 335 comunas del país.

REGIONES

En regiones, el mayor índice de pobreza por ingresos lo mantuvo la Araucanía, aunque bajó de 32% en 2022 a 28,60% en esta medición.

En pobreza multidimensional, la Región de Tarapacá está al frente en 2024 con 22,20%, aunque el descenso en relación con 2022 es significativo, pues entonces el parámetro arrojó 27,40%.

Magallanes se mantuvo como la región con mejor índice: 9,90% en pobreza por ingresos y 6,10% en multidimensional. En esta última, es una de las dos regiones que tuvieron altas con respecto a 2022 (de 5,60% a 6,10%). La otra fue Ñuble: de 16,40% a 17,70%.